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EDUCACIÓN 
 

Estatal: 
 

“Uso y conservación de la diversidad de hierbas en la selva seca de Sierra de Huautla” 
La selva fue escenario para el asentamiento y el desarrollo de culturas prehispánicas importantes, tan es así, que de ellas 
hemos heredado un inmenso bagaje de conocimientos referentes al uso de las plantas de ese ecosistema. Del conjunto de 
plantas de la selva seca, el grupo de las herbáceas resulta el más ampliamente usado por las comunidades indígenas para 
aliviar enfermedades. 
La Unión de Morelos, p. 30, (Cristina Martínez, CIByC-UAEM). 
 
“Una tarde de lectura poética” 
Como parte de la primera semana cultural organizada por el Instituto Sapientia en el Seminario Diocesano San José, la 
tarde del martes se realizó un círculo de poesía en el que se fomentó la esperanza. Los jóvenes Ingrid Yelitza Ruiz, alumna 
de la Facultad de Derecho de la UAEM; Eduardo Silva Novelo, estudiante de la Uninter y Raymundo Domínguez, egresado 
de la Facultad de Derecho de la UAEM, retomaron obras poéticas de autores como el nicaragüense Ernesto Cardenal, el 
argentino Juan Gelman, el peruano César Vallejo y el poeta chileno Pablo Neruda. 
Diario de Morelos, Magazine, p.2, (Roberto Sánchez). 
 
“Inicia Congreso de Electrónica, Robótica y Mecánica Automotriz” 
Con la asistencia y participación de más de 350 estudiantes, docentes y expositores, y de más de 50 centros de 
investigación, institutos, universidades y empresas privadas, el día de ayer dio inicio el Congreso de Electrónica, Robótica y 
Mecánica Automotriz (CERMA) 2010 en las instalaciones del Centro de convenciones del World Trade Center, ubicado en 
Xochitepec. La inauguración estuvo a cargo de Karla Cedano Villavicencio, jefa del departamento de Divulgación y 
Extensión Cultural de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) campus Morelos e integrante de la Asociación 
Morelense de Tecnólogos, Innovadores y Vinculadores (Amotiv). 
La Jornada Morelos, p.16, (Manuel Fuentes). 
 
“Premian en Hamburgo a Yolanda Gutiérrez Bobadilla, coreógrafa” 
La coreógrafa morelense Yolanda Gutiérrez Bobadilla obtuvo un premio en Alemania, donde desde hace algunos años 
realiza su labor artística. La obra denominada Superhero, fue premiada de entre más de 70 proyectos y será estrenada el 
día de hoy en uno de los teatros más importantes de Europa, el Kampnagel, en la ciudad de Hamburgo. A los festejos por la 
celebración del Bicentenario de la Independencia de México, se suma esta colaboración de la morelense que desarrolla y 
realiza obras de danza-teatro contemporáneo. Yolanda Gutiérrez Bobadilla inició su educación artística a los cinco años de 
edad, en una de las primeras escuelas de ballet que existieron en Cuernavaca. Después de hacer gimnasia olímpica y haber 
tomado durante años clases de tahitiano, empezó estudiar danza contemporánea con el maestro de la UAEM, Raúl Aguilar. 
Como producto de este trabajo, se integró a la primera compañía de Danza Contemporánea del Estado de Morelos 
“Yocoyani Danza Teatro”, apoyada por la UAEM. 
La Jornada Morelos, p.14, (Jaime Brito). 
 

Nacional: 
 
“ANUIES demanda $6 mil 500 millones adicionales” 
El secretario general de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), Rafael 
López Castañares, informó que los integrantes del organismo acudirán la próxima semana a la Cámara de Diputados a 
presentar la solicitud de ampliación de presupuesto por 6 mil 500 millones de pesos. “Platicamos con la diputada Josefina 
Vázquez Mota y con el diputado Luis Videgaray, quien nos dio una cita para el martes a las 11 de la mañana en el Palacio 
Legislativo, donde los rectores estaremos presentando la solicitud que la ANUIES ha preparado en todos los diferentes 
rubros”, expuso. Entrevistado luego de asistir al Concurso de Oratoria y Debate Público 2010, que se realizó en el Antiguo 
Colegio de San Ildefonso, López Castañares se refirió de nuevo al presupuesto destinado a la Universidad Nacional 
Autónoma de México, el cual se estipula que tenga un incremento de 5.4 por ciento; sin embargo, insistió, no es igual para el 
resto de esas instituciones estatales. 
La Jornada, p.3, (De la redacción). 
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“La honradez acrisolada de autores mexicanos nos sostiene en medio del derrumbe, dice SEP” 
El bajo índice de lectura, 2.9 libros al año, es un problema del sistema educativo, pero también de la sociedad mexicana, de 
la cultura mexicana, afirmó el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Alonso Lujambio, durante la presentación 
de la colección Viajes al siglo XIX, antología crítica de 10 escritores de ese siglo editada por el Fondo de Cultura Económica 
(FCE). El funcionario federal aseguró que esa serie será llevada a los jóvenes del sistema educativo nacional, como propuso 
en su discurso Miguel Limón Rojas, presidente de la Fundación para las Letras Mexicanas, entre otras cosas porque México 
necesita lectores, buenos lectores. Ésta es una preocupación muy subrayada de la SEP. Cuando los españoles están 
leyendo 7.5 libros al año en promedio y los alemanes 12.7, los mexicanos leemos 2.9; éste es un problema del sistema 
educativo sí, pero es un problema de la sociedad mexicana, de la cultura mexicana. Hemos lanzado unos estándares de 
habilidad lectora para que los padres de familia sepan exactamente cómo evolucionan sus hijos en materia de lectura y 
hemos impulsado otras políticas para acercar la cultura de la lectura a los mexicanos. 
La Jornada, p.5, (Ericka Montaño Garfias). 
 

Internacional: 
 
“Hallan planeta con características de habitable” 
Astrónomos estadounidenses informaron este miércoles sobre el hallazgo de un planeta del tamaño de la Tierra que 
consideran podría ser habitable, en la órbita de una estrella cercana, y afirmaron que podría haber muchos más planetas 
como éste en el espacio. El planeta, hallado por astrónomos de la Universidad de California Santa Cruz y del Instituto 
Carnegie de Washington, está en órbita en medio de una zona habitable alrededor de la estrella roja enana Gliese 581, lo 
que significa que podría haber agua en su superficie. El agua líquida y la atmósfera son necesarios para que un planeta 
pueda potencialmente tener vida, aunque tal vez no sea un lugar muy agradable para vivir, dijeron. Determinaron que el 
planeta, al que llamaron Gliese 581g, tiene una masa de tres a cuatro veces la de la Tierra y un periodo orbital de poco 
menos de 37 días. Su masa indica que es probablemente rocoso y tiene suficiente gravedad para tener una atmósfera, 
según Steven Vogt, de la Universidad de California. 
La Jornada, p.2, (Afp). 
 

SALUD 
 

Estatal: 
 

“Crecen embarazos en niñas de 14 años” 
El secretario de Salud, Víctor Manuel Caballero Solano, reconoció un aumento hasta del 40 por ciento en el índice de 
embarazos entre niñas de 13 a 14 años, situación que se ha calificado como "atípica" en Morelos, porque ello ha implicado 
graves problemas de salud para las adolescentes. Y es que después de las denuncias que hiciera la Red por los Derechos 
Sexuales y Reproductivos (Ddeser), que señalara la ausencia de anticonceptivos en los centros de salud y la proliferación 
de abortos clandestinos, el funcionario negó tajantemente tales aseveraciones y pidió elementos de prueba para hacer las 
investigaciones correspondientes. Sin embargo, lo que sí reconoció el secretario es que se ha detectado un aumento en los 
embarazos entre niñas, toda vez que tres de cada diez embarazos en el estado son en adolescentes, entre quienes se ha 
difundido el tema de la sexualidad responsable pero a pesar de ello el problema se sigue presentando considerablemente. Y 
es que se dijo que se habla de niñas de 13 o 14 años que son madres con las consecuencias que ello implica, situación que 
se ha calificado como "atípica", debido a que cada semana el Hospital de la Mujer atiende hasta ocho casos de pacientes en 
esta situación, lo que ha dado como consecuencia un aumento tan sólo en ese nosocomio de un 30 o 40 por ciento. 
El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González) y La Unión de Morelos, p.10, (Tlaulli preciado). 
 

Nacional: 
 

“Crece 4º la temperatura por los gases invernadero ” 
El crecimiento de las emisiones de gases de efecto invernadero (GEI) que ocasionan el cambio climático es más alto que en 
el peor de los escenarios previstos por los científicos, quienes estiman un incremento de 4 grados centígrados en la 
temperatura global, y aun con la crisis económica que provocó una recesión, la tendencia se mantendrá, señaló Fernando 
Tudela, subsecretario de Planeación de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat). Durante la 
mesa Rumbo a la COP 16 en la Green Expo, Rodolfo Godínez, director de medio ambiente de la Secretaría de Relaciones 
Exteriores, explicó que los dos documentos que se negociarán en Cancún –el Protocolo de Kyoto y el del grupo de trabajo 
de la Convención Marco de Naciones Unidas sobre Cambio Climático– están encorchetados. 
La Jornada, p.44, (Angélica Enciso L.) 
 

“Jóvenes en conflicto provienen de hogares violentos: estudio” 
El 47 por ciento de los adolescentes en conflicto con la ley, que atiende la Dirección Ejecutiva de Tratamiento a Menores 
(DETM) del Gobierno del Distrito Federal, provienen de hogares donde existe violencia, señala un estudio que actualmente 
realiza el Instituto Nacional de Siquiatría. Según los resultados preliminares de dicho trabajo, de los casi cinco mil jóvenes 
atendidos por dicha dependencia –de los cuales cuatro mil 100 cumplen sus medidas en externación debido a que sus 
delitos no son considerados graves–, 65 por ciento dijeron sufrir maltrato emocional de alguno de sus padres. Respecto de 
las causas por las cuales delinquieron, la mayoría de los implicados señalaron que lo hicieron para conseguir dinero o ropa, 
saber qué se sentía, pensaba que no me iba a pasar nada y por curiosidad. 
La Jornada, p.42, (La Jornada). 
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“Deslave en Chiapas cobra la vida de al menos 19 personas” 
Las lluvias, producto del frente frío número 3 que afecta a Chiapas, provocaron dos derrumbes durante la madrugada de 
este miércoles. En la comunidad Nueva Colombia, municipio de Ángel Albino Corzo, se dio uno de ellos; el saldo fue de tres 
muertos. En el poblado Reforma y Planada, de Amatán, 16 campesinos de la etnia zoque murieron sepultados por el otro 
deslave, informó esta noche el gobernador Juan Sabines. Al hacer un recuento de los decesos ocurridos en la entidad a raíz 
de las fuertes lluvias de días recientes, el mandatario afirmó que en total –con los 19 de hoy– suman 22 (dos más en Chilón 
y otro en Cintalapa) por deslaves y tres más por el desbordamiento del río Shulá en la cabecera municipal de Yajalón, estos 
últimos el domingo pasado. Hay además tres personas desaparecidas. 
La Jornada, p.34, (Ángeles Mariscal y Elio Henríquez). 
 
“Hallan en Oaxaca a 5 de los 11 sepultados por alud” 
Después de más de 40 horas de búsqueda, rescatistas recuperaron los cuerpos sin vida de cinco de las 11 personas 
sepultadas bajo la avalancha de lodo y piedras que el martes arrasó con al menos seis casas de este municipio de la Sierra 
Mixe. Los cuerpos de Diana, Jacqueline y Félix Antonio Hernández González, de 16, 14 y cinco años de edad, 
respectivamente, además del de su madre, Carolina González López, de 45 años, que estaba embarazada, fueron 
recuperados, pero autoridades municipales tienen la certeza de la muerte del padre de familia, Eduardo Hernández 
Martínez, regidor de salud en el ayuntamiento. Por la noche fue rescatado el cadáver el Herculano Hernández Pacheco, de 
39 años. Sin embargo, el rescate de los otros cinco desaparecidos –cuyos nombres no ha sido posible conocer– resulta 
difícil porque las casas están sepultadas. No sabemos cuándo se podrá llegar al sitio exacto donde se encontraban, señaló 
Jorge Alberto Quezadas Jiménez, comisionado de Seguridad Pública estatal. 
La Jornada, p.34, (Agustín Salo Samario y Octavio Vélez Ascencio, corresponsales). 
 

Internacional: 

 
“Permitirá estudio comprender la adicción a los juegos de dinero” 
El placer erótico y el amor al dinero estimulan zonas diferentes del cerebro: las imágenes eróticas activan una zona más 
antigua en la escala de la evolución y el interés por las riquezas estimula una región que apareció más recientemente, 
según un estudio publicado el miércoles. Estos resultados, que demuestran por primera vez una disociación entre dos tipos 
de recompensas a nivel cerebral, podrían permitir comprender mejor, por ejemplo, la adicción a los juegos de dinero. Un 
equipo de investigadores, dirigido por Jean-Claude Dreher, del Centro de Neurociencias Cognitivas de Lyon (Centro 
Nacional de la Investigación Científica/Universidad Claude Bernard), en el centro de Francia, propuso a 18 voluntarios –
todos hombres, de un promedio de 23 años– que aceptaran participar en un juego que les permitiría ganar dinero o ver 
imágenes eróticas. La actividad cerebral de 18 hombres era grabada por un escáner de imágenes por resonancia magnética 
funcional. Durante unos 45 minutos les proyectaban estímulos, cerca de 200 veces seguidas, explicó Guillaume Sescousse, 
uno de los científicos que participaron en el estudio. A veces se trataba de una caja fuerte; otras, de imágenes eróticas. 
La Jornada, p.2, (Afp). 
 
“Inundaciones en Nicaragua” 
Puentes destruidos, carreteras bloqueadas y casi cinco mil personas refugiadas en albergues es el saldo de las intensas 
lluvias que han castigado en los últimos días a Nicaragua, donde se reportan 54 muertos y más de ocho mil viviendas 
inundadas, informó una fuente oficial. El jefe de la Defensa Civil, general Mario Pérez-Cassar, dijo que los daños se 
concentran en las provincias de Estelí y Matagalpa (norte), Chinandega (noroeste), León (oeste) y en Managua, donde la 
crecida del lago Xolotlán amenaza a miles de capitalinos pobres. 
La jornada, p.32, (Dpa). 
 

ECONOMÍA 
 

Estatal: 
 

“Tiene Morelos el mejor arroz del mundo, afirma Pastrana Gómez, titular de Sedagro” 
Bernardo Pastrana Gómez, secretario de Desarrollo Agropecuario, reconoció el trabajo desarrollado por los productores de 
arroz en México y en Morelos, por la gran calidad que producen, así lo destacó al encabezar el Congreso Nacional de 
Arroceros 2010, desarrollado en Oaxtepec, donde manifestó además que el cereal denominado “Morelos”, es distinto en 
calidad y debe ser reconocido por los mercados. En presencia de Pedro Díaz Hartz, presidente del Comité Nacional Sistema 
Producto Arroz AC, ayer inició dicho congreso que busca plantear los problemas de mayor importancia en el sector, como la 
comercialización y la competencia desleal, así como el de buscar alternativas de solución, y además atendiendo temas 
técnicos, orientados a la productividad y paquetes tecnológicos, así como sanidad del arroz. 
La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales). 
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“Anuncia Sedeco primer vuelo de la ruta Cuernavaca-Tijuana” 
La Secretaría de Desarrollo Económico, a través de su titular Rafael Tamayo Flores, anunció que mañana viernes se llevará 
a cabo el vuelo inaugural de la ruta Cuernavaca-Tijuana-Cuernavaca por parte de la empresa morelense Volaris, lo cual 
significa un importante canal de comunicación y de intercambio para el estado. En junio pasado, Tamayo Flores dijo que los 
estudios de mercado hablaban de un mercado potencial histórico de pasajeros de unos 140 mil, lo cual en sí ya era un nicho 
muy atractivo para las empresas aéreas, pero que la pretensión era llegar a 250 mil, considerando que existe apoyo de la 
Federación para lograrlo. 
La Unión de Morelos, p.15, (Claudia Marino). 
 

POLÍTICA 
 

Estatal: 
 
“Subejercicio de 60mdp para Seguridad Pública durante 2010” 
Los coordinadores parlamentarios del Congreso de Morelos acordaron con el gobernador Marco Adame Castillo que el 
Presupuesto de Egresos 2011 será “de carácter inminentemente social” y plantearon establecer mecanismos administrativos 
para garantizar su aplicación total, para así terminar con los subejercicios financieros. Tras dar a conocer lo anterior, 
Rabindranath Salazar Solorio, coordinador de la bancada del PRD y presidente de la Comisión de Hacienda, Presupuesto y 
Cuenta Pública, denunció ayer un subejercicio superior a 60 millones de pesos en materia de Seguridad Pública, lo que 
confirma, dijo, que hay ineficiencia en la aplicación pronta de los recursos presupuestales. Ante ello, agregó, el sol azteca ha 
planteado que cada instancia de gobierno presente con “mucha anticipación” los proyectos y expedientes técnicos de cada 
obra y que el Ejecutivo ejerza la facultad para la reasignación presupuestal a favor de aquellas áreas que sí han demostrado 
eficiencia en la aplicación de los recursos que se le asigna. 
La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia). 
 
“Firman acuerdo IFE y el Instituto de la Mujer” 
Los institutos Federal Electoral (IFE) y de la Mujer para el Estado de Morelos (IMEM) signaron ayer un convenio de apoyo y 
colaboración para impulsar la equidad de género y difundir los valores democráticos.  
La Jornada Morelos, p.5, (José Luis Garcitapia). 
 
“Se consolidan los juicios orales: MAC” 
El gobernador Marco Antonio Adame Castillo y los poderes Legislativo y Judicial, formalizaron la puesta en marcha de los 
juicios orales en Morelos, luego de que el Congreso del estado presentó la Declaratoria de Adopción del Sistema Procesal 
Penal Acusatorio Adversarial. "Morelos nuestro estado es punta de lanza en este proceso, se han hecho las reformas 
soportadas en un gran consenso social y político, se han ido dando los pasos para instalar en el territorio judicial del estado, 
el nuevo Sistema de Justicia Penal", subrayó el gobernador Marco Antonio Adame. El Gobernador recibió de manos del 
presidente de la Mesa Directiva del Congreso del estado, Esteban Gaona Jiménez, la Declaratoria de Adopción del Sistema 
Procesal Penal Acusatorio Adversarial. En la presentación de la Declaratoria, que se realizó al medio día en Palacio de 
Gobierno, el mandatario estatal recibió al presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, Esteban Gaona; al magistrado 
presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), Miguel Ángel Falcón Vega; así como al presidente de la Comisión de 
Seguridad Pública, Andrés González García y coordinadores de los grupos parlamentarios. En Morelos, la implementación 
de los juicios orales inició el 30 de octubre de 2008; la Declaratoria que oficializa su vigencia, decretada el 28 de septiembre 
de 2010, establece que las actuaciones procesales realizadas durante ese periodo son válidas y legales.  
El Sol de Cuernavaca, p.5, (Martín Sánchez) y La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García). 
 
“Restablecen suministro de agua en las 31 colonias de Jiutepec afectadas por corte” 
Ya fue restablecido al 100 por ciento el suministro de agua potable en las 31 colonias de Jiutepec afectadas por el corte del  
servicio de energía eléctrica, confirmó ayer el director del Sistema de Conservación de Agua Potable y Saneamiento de 
Agua, Eder Rodríguez Castillas. Indicó que la Comisión Federal de Electricidad reconectó la energía en los 14 pozos de 
agua y dos unidades de re-bombeo, luego de que el organismo a su cargo cubrió parte del adeudo que mantiene con la 
paraestatal, de modo tal que la distribución del vital líquido se desarrolla con normalidad. 
La Jornada Morelos, p.11, (José Luis Garcitapia) y Diario de Morelos, p.9, (Ofelia Espinoza). 
 
“Se llenan de basura las calles de Jojutla por la falta de recolección” 
Ante el problema de recolección de la basura que mantiene en calles y esquinas de diferentes colonias, comunidades y 
centro de Jojutla, una gran cantidad bolsas de desechos, el regidor del servicios públicos municipales, Eduardo Guerrero 
Yáñez, informó que se invertirán 100 mil pesos para la compostura de los camiones del servicio de recolección, que es lo 
que mantiene con el servicio a medias en el municipio. Comentó que otro de los problemas es el temporal lluvioso, ya que 
los camiones se atascan en el camino hacia el basurero a cielo abierto que mantiene el municipio en campos de la colonia 
Ricardo Soto, por lo que “tenemos que mandar la retro excavadora para empujarlos”. Denunció que los camiones para el 
servicio de recolección son muy viejos y por esta razón cotidianamente padecen averías las máquinas de los vehículos, otra 
de las situaciones que retrasan el servicio. 
La Jornada Morelos, p.11, (Hugo Barberi). 
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“Garantiza Marco Adame atención médica para todos los morelenses” 
Ayer en el zócalo de la ciudad, en la entrega de apoyos funcionales a personas con discapacidad física por parte de la 
beneficencia pública de la Secretaría de Salud, el gobernador de Morelos, Marco Adame, expresó ante los morelenses 
beneficiados que al recibir el gobierno se atendían cada año a mil personas con un presupuesto de dos millones de pesos 
aproximadamente, y a la fecha se atienden a dos mil 500 anualmente, con una inversión para apoyos funcionales de cuatro 
millones de pesos. Adame Castillo expresó que las políticas públicas a favor de la salud seguirán siendo prioridad para su 
gobierno, al entregar 235 apoyos funcionales en los que se invirtieron recursos por más de 341 mil 472 pesos, entre sillas de 
ruedas, auxiliares auditivos, andaderas, aparatos largos, bastón, muletas, anteojos, plantillas y zapatos ortopédicos, sistema 
FM para implante coclear, a habitantes de 20 municipios. Se informó que gracias al apoyo económico recaudado a través de 
la Beneficencia Pública, se ha logrado ayudar a cientos de morelenses que por alguna circunstancia no tienen recursos para 
pagar tratamientos, por lo que esta entrega es la número 20 que se ha realizado a lo largo del año. 
La Jornada de Morelos, p.3, (Miguel Ángel García) y Diario de Morelos, p.4, (Redacción). 
 
“Mayor colaboración global en el combate de los delitos ambientales, compromiso asumido por Morelos: Pedro 
Luis Benítez Vélez”  
En la búsqueda de más colaboración global y el diseño de mejores estrategias para el combate de los delitos contra el 
medio ambiente, el procurador de Justicia, Pedro Luis Benítez Vélez, participó en la Séptima Conferencia Internacional 
sobre Delincuencia Ambiental, a la que convocó la Interpol en su Cuartel General de Lyon, Francia, donde por espacio de 
una semana reunió a 200 altos funcionarios de 188 países miembros de la organización. Benítez Vélez, por su experiencia 
en foros internacionales, fue uno de los tres mexicanos seleccionados y convocados a esta conferencia, junto con su 
homólogo de Guanajuato y el titular de la Procuraduría General de la República (PGR), compartió conocimientos jurídicos y 
puntos de vista con funcionarios y especialistas de organismos gubernamentales, no gubernamentales e 
intergubernamentales. 
La Unión de Morelos, p.13, (LUM). 
 
“Escenifican la ‘firma de declaratoria de la independencia de las mujeres”  
Integrantes de organizaciones civiles se manifiestan en el zócalo de Cuernavaca para exigir el respeto a los derechos de la 
mujer y en particular por la educación sexual laica y científica. Vestidas como personajes de la historia de México, 
integrantes de organizaciones civiles se manifestaron en el zócalo de esta ciudad para exigir el respeto a los derechos de la 
mujer y en particular por la educación sexual laica y científica. Las y los representantes de las organizaciones 
simbólicamente firmaron la “Declaratoria de la independencia de las mujeres” en la explanada de la plaza principal de esta 
ciudad, ante el Palacio de Gobierno. Ataviadas con trajes similares a los de mujeres importantes en la historia del país, 
como Josefa Ortiz de Domínguez, Leona Vicario, Sor Juana Inés de la Cruz, entre otras, protestaron por los rezagos que 
prevalecen en la legislación en torno al reconocimiento de los derechos de las mujeres. 
La Unión de Morelos, p.10, (Tlaulli Preciado) y Diario de Morelos, p.p.-6, (Verónica Bacaz). 
 
“Faltan 22 tiraderos por ser clausurados” 
El subsecretario de Ecología de la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente, Pedro Juárez Guadarrama, informó que en 
el estado hay 33 tiraderos de basura a cielo abierto, de los cuales 11 ya han sido clausurados. En entrevista, dijo que se han 
revisado las labores de los tiraderos de basura que hay en la entidad, por lo que se ha logrado un avance importante; 
aunque todavía faltan 22 tiraderos por ser revisados, los cuales se encuentran en diferentes municipios. 
Diario de Morelos, p.9, (Ofelia Espiniza). 

 

Nacional: 
 

“Exigen miles más presupuesto para la UdeG; envía José Narro carta de apoyo” 
Más de 80 mil personas –según Protección Civil municipal–, entre estudiantes, personal docente y administrativo de la 
Universidad de Guadalajara (UdeG), marcharon hacia el centro de esta capital para exigir al gobierno de Jalisco que otorgue 
mayores recursos a la casa de estudios. En el contingente también participaron diputados federales y estatales de los 
partidos Revolucionario Institucional, de la Revolución Democrática y Verde Ecologista de México; los alcaldes de 
Guadalajara, Tlaquepaque y Tonalá, directivos de la UdeG –incluido su líder político y ex rector, Raúl Padilla López– y el 
escritor Fernando del Paso. Ésta fue la decimocuarta marcha de miembros de la UdeG durante septiembre, aunque en esta 
ocasión la movilización implicó a prácticamente todos los centros que integran la red universitaria en Jalisco, que engloba a 
poco más de 200 mil alumnos. Hasta ahora las movilizaciones incluyeron escuelas seleccionadas y los contingentes, que se 
manifestaron sobre todo en la residencia oficial del gobernador, Casa Jalisco, no pasaban de mil personas. Protección Civil 
de Guadalajara calculó que acudieron 82 mil 500 manifestantes; la Secretaría de Vialidad y Transporte de Jalisco aseguró 
que hubo 25 mil asistentes. Somos una de las instituciones más transparentes y que mejor rinden cuentas en México. Pero 
para el gobierno de Jalisco eso carece de valor; por eso le paga a la UdeG no sólo negándole un presupuesto digno, sino 
convirtiéndola en objeto de una campaña ruin y deplorable de desprestigio, ofensas y calumnias, dijo en el mitin el rector de 
la UdeG, Marco Antonio Cortés Guardado. El rector del Centro Universitario de Ciencias Económico-Administrativas de la 
UdeG, Tonatiuh Bravo Padilla, leyó un mensaje enviado por el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, José 
Narro Robles, en apoyo a la UdeG. En la misiva consideró que la casa de estudios jalisciense es una de las mayores 
instituciones del país, y merece los casi 700 millones de pesos que pide al gobierno estatal. 
La Jornada, p.38, (Juan Carlos G. Partida). Reforma, p.p. y 12, (Paulina Martínez, Francisco de Anda y Gilberto 
Franco). 
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“El Congreso de Durango suspende el proceso de elección del rector de la UJED” 
El Congreso local suspendió el proceso de elección de rector de la Universidad Juárez de Durango (UJED); desconoció al 
encargado de la rectoría, Salvador Rodríguez Lugo –sustituto del rector con licencia Rubén Calderón Luján, quien busca 
relegirse–, y anunció que este jueves designará a un interino que fungirá hasta el 30 de septiembre de 2011. Entre efectivos 
policiacos que resguardaron el recinto legislativo, los diputados estatales reformaron la Ley Orgánica de la UJED con 22 
votos a favor, 17 del PRI y cinco de sus aliados de los partidos Nueva Alianza, Verde Ecologista de México y Duranguense. 
Hubo ocho votos en contra, de los partidos Acción Nacional, de la Revolución Democrática y del Trabajo. Las 
modificaciones cambiaron el artículo 25 de la Ley Orgánica de la UJED para especificar que el rector no podrá relegirse. El 
artículo 28, que estipulaba la manera en que se designa al rector, quedó derogado con el dictamen. Asimismo se aprobaron 
seis artículos transitorios que destituyeron al rector Rodríguez Lugo y otorgan facultades al Congreso del estado para que 
designe, en un plazo de 24 horas, al rector interino. Éste deberá salir de una terna que presentará la Comisión de 
Gobernación de la misma legislatura, en la cual PRI y Panal tienen cuatro de los cinco votos. Así se suspendió el proceso 
con el cual se buscó renovar la rectoría, en el que Rubén Calderón encabezaba las preferencias con más de 80 por ciento 
de los votos de los consejeros universitarios. El diputado priísta Enrique Benítez Ojeda dijo que el Congreso local designará 
al interino no por querer entrometerse en las decisiones universitarias, sino porque no hay condiciones para que se reúna el 
Consejo Universitario. Gustavo Pedro Cortés, del PT, consideró que el PRI busca tener el control total del estado. Fuera del 
recinto legislativo, catedráticos, directivos y presidentes de la sociedad de alumnos de 18 de las 24 escuelas que conforman 
a la UJED expresaron repudio a la decisión de los diputados priístas y sus compinches. La autonomía universitaria está de 
luto, afirmaron docentes reunidos en la Facultad de Administración y Contabilidad para analizar el proceder del Consejo 
Universitario. Entre las propuestas planteadas, figuró que el consejo tramite un amparo ante la justicia federal contra la 
resolución de la Legislatura. 
La Jornada, p.36, (Saúl Maldonado). 
 
“En bancarrota, la Secretaría de Educación de Guerrero” 
La Secretaría de Educación Guerrero se encuentra en bancarrota porque tuvo que sostener en este sexenio 350 plazas 
para maestros de telesecundaria creadas y entregadas a militantes del PRD en la pasada administración; hasta la fecha se 
han inhabilitado 149 y el resto de profesores asisten amparados a dar clases, informó el gobernador Zeferino Torreblanca 
Galindo. En rueda de prensa en el puerto, el mandatario abundó que las plazas fueron entregadas a perredistas, quienes en 
la presente administración ostentan cargos de elección popular e intentaron acordar con los diputados que se les respetara 
el cobro de dichos nombramientos. Explicó cómo la administración ha hecho esfuerzos para solventar el déficit financiero de 
mil 400 millones de pesos anuales para pago de salarios, y los 90 días de aguinaldo. El gran problema que tenemos es que 
durante años se entregaron plazas de maestros, y voy a hablar con franqueza aunque algunos les duela de mi propio 
partido: en la pasada gestión, al cuarto para las 12 entregaron 350 plazas de telesecundaria a unos burros que hasta con 
faltas de ortografía hablan, dijo. 
La Jornada, p.37, (Misael Habana de los Santos). 
 
“Rebajan gasto 2011 a educación básica” 
Aunque una de las prioridades del Programa Nacional de Desarrollo es aumentar la calidad de la educación básica durante 
el actual sexenio se ha privilegiado a la educación media superior, con un incremento presupuestal de 27.3 por ciento, y a la 
superior, con 24 por ciento más. Así lo indica un estudio del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de 
Diputados, en el que se advierte que la misma tendencia en el reparto se mantiene en el proyecto de Presupuesto del 
próximo año. 
Reforma, p.4, (Claudia Salazar). 
 
“Otorga contratos por yate y Ferrari” 
Mientras en Estados Unidos dos mexicanos están detenidos por presunto soborno a un ex alto funcionario de la Comisión 
Federal de electricidad (CFE), en México éste sigue libre, aunque oficialmente renunció a su cargo. Néstor Moreno Díaz, ex 
director de Operación de la CFE, habría recibido un yate de 1.8 millones de dólares y un Ferrari de 297 mil dólares, más de 
170 mil dólares a una tarjeta y otros pagos por 600 mil dólares, por otorgar contratos de arrendamiento de plantas de 
emergencia a la empresa Azusa, de California. Los detenidos, a quienes se sigue juicio en Los Ángeles por conspiración y 
corrupción en el extranjero, son los esposos Enrique Faustino Aguilar Noriega, y Ángela Gómez, con residencia en 
Cuernavaca, quienes, de acuerdo con el Departamento de Justicia fueron intermediarios de los pagos realizados. 
Reforma, p.p. (Mayela Córdoba). 
 
“Hay irregularidades por $54 millones en inversión, reporta la contraloría del IFE” 
Aunque el informe de la contraloría general del Instituto Federal Electoral (IFE) advertía de graves irregularidades en el 
capítulo de inversión, por un monto de 54 millones de pesos, el Consejo General del organismo se limitó a recibir el 
documento, sin debate alguno, en la sesión que concluyó la madrugada de este miércoles. Durante la sesión, el consejero 
presidente, Leonardo Valdés Zurita, dijo que “este es el momento de la autocrítica” para el instituto, donde se tienen que 
mejorar los procedimientos administrativos. El IFE es una institución que nació para el escrutinio público, además de que la 
transparencia se ha consolidado como principio transversal para este órgano electoral. 
La Jornada, p.9, (José Antonio Román y Alonso Urrutia). 
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“Ordena el TEPJF al IFE retirar mensajes de AMLO” 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó al Instituto Federal Electoral (IFE) retirar en 24 
horas los promocionales del Partido del Trabajo (PT), donde aparece Andrés Manuel López Obrador refiriéndose a un 
decálogo que resume su proyecto alternativo de nación. El motivo es la presunción de que dichos mensajes pueden alterar 
la equidad de la elección de 2012, por lo que el instituto deberá resolver la queja panista al respecto, pero ya con los 
anuncios fuera del aire. 
La Jornada, p.7, (Alonso Urrutia). 
 
“La Secretaría de Marina solicita $21 mil millones de presupuesto en 2011” 
El secretario de Marina, Francisco Saynez, se reunió ayer en privado con senadores de tres comisiones, a quienes solicitó 
apoyo para que se incremente el presupuesto para la Armada en 2011, toda vez que planteó la necesidad de obtener 21 mil 
millones de pesos y la Secretaría de Hacienda lo dejó en 17 mil millones de pesos. De acuerdo con legisladores asistentes 
al encuentro, entre ellos la priísta Guadalupe Fons, el almirante Saynez comentó que requieren mayor presupuesto, dado 
que además de sus responsabilidades constitucionales, trabajan también en el combate a la delincuencia organizada y los 
17 mil millones de pesos que les asignaron no permiten cubrir gastos de infraestructura ni de avituallamiento de las tropas. 
La Jornada, p.14, (Andrea Becerril). 
 
“Mineros de Monclova realizan ayuno contra ‘arbitrariedades’ de AHMSA” 
Mineros de Monclova empezaron desde el pasado 22 de septiembre una huelga de hambre afuera de las instalaciones de 
Altos Hornos de México, SA (AHMSA) en esa región, debido a que la empresa despidió al recién electo líder sindical de esa 
sección, Miguel Cuéllar, y “está llevando a cabo actos de persecución, hostigamiento e investigaciones especiales” contra 
todos los miembros del comité local. La nueva dirigencia fue electa en abril pasado, pero la empresa se negó a reconocerla 
debido a que fue avalada por el sindicato que encabeza Napoleón Gómez Urrutia, por lo que instó a un grupo afín a realizar 
“elecciones paralelas” totalmente falsas, según informaron los trabajadores que llevan a cabo el ayuno “en protesta por las 
arbitrariedades” de la empresa. 
La Jornada, p.17, (Patricia Muñoz y Ulises Gutiérrez). 
 
“Trabajadores mexicanos se unen a protesta mundial contra las ‘políticas antilaborales” 
Como parte de la jornada internacional de movilizaciones contra la aplicación de políticas que atentan contra los derechos 
labores, que ayer tuvo lugar, cientos de trabajadores realizaron un mitin frente al Hemiciclo a Juárez en repudio a las 
medidas económicas que aplica el gobierno de Felipe Calderón, las cuales “atentan contra los derechos” plasmados en los 
contratos colectivos de trabajo. En su declaración política, el Congreso Social –frente conformado por sindicatos y 
agrupaciones civiles y campesinas– se solidarizó con la lucha que iniciaron organizaciones mundiales, la cual –
consideraron– es el primer paso para establecer en el orbe un gran “frente único de los trabajadores del campo y la ciudad” 
para evitar que la crisis la paguen los trabajadores. 
La Jornada, p.16, (Gabriel León Zaragoza). 
 
“Diputados aprueban dictamen de reforma a las leyes del IMSS y del ISSSTE” 
La Comisión de Seguridad Social de la Cámara de Diputados aprobó el dictamen de reforma a las leyes del Seguro Social 
(IMSS) y del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), donde se incorporan 
derechos de atención sanitaria y pensiones a las parejas de un mismo sexo que decidan unirse en matrimonio. Por lo que 
respecta a los matrimonios celebrados entre personas del mismo sexo, esta ley reconoce tales uniones con los mismos 
derechos y obligaciones que los celebrados entre hombre y mujer, refiere la adición al artículo 5-A de la Ley del IMSS.  
La Jornada, p.46, (Enrique Méndez y Roberto Garduño). 
 
“El Seguro Popular no garantiza el acceso a los servicios médicos requeridos: ONG” 
Luego de casi siete años de operación, el Seguro Popular sigue siendo una estrategia de afiliación que no garantiza el 
acceso a los servicios médicos que requiere la población, en particular las mujeres. Así lo denunciaron organizaciones 
civiles de Guerrero y Chiapas. En Tenejapa, por ejemplo, la mayoría de las mujeres está inscrita a dicha instancia y de todas 
maneras se mueren por causas relacionadas con el embarazo y el parto. Durante el Foro por la universalización y atención 
integral de la salud, organizado por la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados y Fundar, Asociación Civil, varios de 
los participantes plantearon la crítica que desde su creación en 2003 se hizo al Seguro Popular respecto a promover la 
inscripción de personas a un sistema que carece de la infraestructura y los recursos humanos para responder a la demanda 
de la población. 
La Jornada, p.46, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
“Se amplió a más del doble el monto para atender desastres y emergencias en 2010” 
En lo que va del año, el gobierno federal ha programado recursos para la atención de emergencias y desastres en una 
magnitud notablemente superior al promedio de ejercicios anteriores, al pasar de 6 mil 800 a 12 mil 800 millones de pesos 
en 2010. Ante las previsiones climatológicas adversas, para el año en curso se enviaron, en principio, cerca de 9 mil 
millones de pesos al Fondo Nacional de Desastres (Fonden), pero la ampliación va en 12 mil 800 millones, y todavía falta 
contabilizar lo que se va a gastar para atender las contingencias actuales en el sureste del país, así como en Tamaulipas y 
Nayarit. 
La Jornada, p.45, (Fabiola Martínez). 
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“Reforestar y restaurar suelos en 10 cuencas evitaría desastres: Conafor” 
Hay 10 cuencas prioritarias, que se ubican en el centro del país –región que concentra la mayor población y donde es 
posible captar mejor calidad de agua–, en las que se impulsa la reforestación y restauración de suelos, que podría evitar 
desastres naturales, indicó el titular de la Comisión Nacional Forestal (Conafor), José Manuel Torres Rojo. Por su parte, 
durante su participación en el coloquio internacional Cuencas Sustentables, el titular de la Comisión Nacional del Agua 
(Conagua), José Luis Luege, dijo que octubre y noviembre son los meses de más lluvia en el sureste del territorio nacional, 
por lo que todas las zonas serranas altas del sureste se verán afectadas, sobre todo en Oaxaca, Veracruz, Chiapas y 
Tabasco, mientras en el resto del país las lluvias empiezan a disminuir. 
La Jornada, p.45, (Angélica Enciso L.). 
 
“Disminuir recursos a la cultura provoca un grave atraso” 
Recortar recursos a la cultura es provocar un atraso, un grave error, más aún con la violencia que se vive, consideran 
integrantes de la comunidad intelectual al enterarse que, por cuarto año consecutivo, el gobierno de Felipe Calderón prepara 
una disminución al presupuesto del subsector cultura de 2 mil 538 millones de pesos. Raquel Tibol, Elena Poniatowska, 
Paco Ignacio Taibo II, Juan Bañuelos, Guillermo Tovar de Teresa y Antonio Ortiz Gritón, entre otros, critican los sueldos 
excesivos de los funcionarios federales, una vergüenza ante el castigo presupuestal a la cultura, así como los gastos 
onerosos de los festejos bicentenarios y comentan que lo ideal sería que entre todos los intelectuales se esbozara un 
programa para planear cómo se distribuye el presupuesto. De aprobar la Cámara de Diputados la propuesta para el gasto 
público de 2011, el Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (CNCA) deberá subsistir con un recorte de 42 por ciento, 
esto es, 2 mil 100 millones de pesos. 
La Jornada, p.3, (C. Paul, M. Rodríguez, A. Flores y R. Martínez). 
 
“Lanzan fundación que elaborará el proyecto de gobierno de izquierda” 
El jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, señaló que la fundación Equidad y Progreso, que será presentada este jueves, tiene 
por objetivo preparar el programa de gobierno que la izquierda va a ofrecer al país en la contienda electoral de 2012. La 
izquierda está obligada a presentar el mejor programa de gobierno, una nueva agenda para el país, nuevas ideas y 
capacidad de ejecución para realizarlas, de eso se trata, añadió en entrevista, luego de montar guardia de honor con motivo 
del bicentenario de la Independencia en la glorieta del Ángel, en Paseo de la Reforma. 
La Jornada, p.39, (Bertha Teresa Ramírez). 
 
“Iusacell ofrece desistirse de juicios si Televisa-Nextel paga $5 mil millones” 
La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) anunció ayer que está en condiciones de entregar en cualquier 
momento el título de concesión a Televisa-Nextel, con el que podrá explotar 30 megahercios para servicios de 
telecomunicaciones a cambio de 180 millones 300 mil pesos. En contraste, Iusacell señaló que las medidas concedidas por 
distintos jueces en contra de la licitación 21 siguen vigentes, y aseguró que sólo se desistirá de todos los juicios interpuestos 
si la autoridad logra establecer un mecanismo público y transparente para que Televisa-Nextel pague los 5 mil millones de 
pesos que corresponden a 30 megahercios y no la ganga de 180 millones 300 mil pesos con los que pretende adjudicarse 
ese espectro, lo que representa un robo al país. Ayer el presidente de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), 
Mony de Swaan, aseguró en Twitter que el décimo tribunal colegiado falló a favor de la autoridad en cuanto a la procedencia 
de la licitación 21. Ante esta resolución el director jurídico de la SCT, Gerardo Sánchez Henkel, dijo que la dependencia 
entregará a más tardar la semana próxima el título de concesión a Televisa-Nextel y con ello se dará por concluida la 
licitación 21. 
La Jornada, p.24, (Miriam Posada García). 
 
“Amabilidad y calidez, fortalezas del país en promoción del turismo: Sectur” 
La amabilidad y calidez son las principales fortalezas de nuestro país para promover la actividad turística. Gloria Guevara 
Manzo, titular de la Secretaría de Turismo (Sectur), encabezó ayer la tercera sesión ordinaria 2010 de la junta de gobierno 
del Consejo de Promoción Turística de México (CPTM), donde se presentaron los resultados del Brand Asset Valuator, el 
estudio de marcas más grande del mundo. El estudio se lleva a cabo en 51 países, mide más de 44 mil marcas y participan 
más de 680 mil consumidores. El reporte destaca que México posee otras fortalezas como la autenticidad, y que es un país 
único. Según un comunicado de la dependencia federal, el estudio sostiene que es necesario construir otros atributos, como 
la modernidad y la diversidad. 
La Jornada, p.24, (De la Redacción). 
 

“Solicita Profeco que se consideren acreedores de Mexicana a 500 pasajeros” 
La Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) formalizó este miércoles ante el juzgado que lleva el concurso mercantil 
de la Compañía Mexicana de Aviación (CMA) una solicitud para que 500 pasajeros afectados por la suspensión de vuelos 
sean reconocidos como acreedores de la aerolínea y de sus filiales Click y Link, como ocurre con diversas empresas e 
instituciones financieras. La dependencia aclaró que se trata de un primer paquete que involucra 4 millones de pesos y que 
hasta el lunes pasado acumuló 2 mil 610 denuncias de consumidores contra el corporativo, cuyas solicitudes meterá en los 
próximos días ya que el 18 de octubre vence la primera etapa para hacerlo. Incluso Profeco todavía puede recibir más 
denuncias de pasajeros afectados, siempre y cuando acrediten la contratación del servicio con Mexicana, Click o Link, 
presentando el boleto, ticket de avión o estado de cuenta, así como una identificación oficial. Después del 18 de octubre, el  
juzgado presentará una lista provisional de acreedores pero comenzará una segunda etapa de cinco días más para que se 
presenten nuevas solicitudes de reconocimiento de acreedores. 
La Jornada, p.27, (Susana González y Patricia Muñoz). 
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“Demandan los 16 delegados destinar a demarcaciones 25% del presupuesto” 
Los 16 jefes delegacionales entregarán este viernes al secretario de Gobierno del Distrito Federal, José Ángel Ávila Pérez, 
un documento en el que proponen asignar en 2011 un porcentaje mayor del presupuesto total de la ciudad a los órganos 
político administrativos. Plantean como base 25 por ciento. Luego de participar en el foro La reforma política del Distrito 
Federal y las delegaciones políticas, el presidente de la Asociación de Autoridades Locales de México (AALMAC) y titular de 
Azcapotzalco, Enrique Vargas Anaya, comentó que en el escrito, consensuado con los dos delegados del Partido Acción 
Nacional, Mario Palacios y Demetrio Sodi, se propone modificar el esquema de asignación del presupuesto que corresponde 
a las demarcaciones para una distribución más equitativa. 
La Jornada, p.39, (Ángel Bolaños y Josefina Quintero). 
 

Internacional: 
 
“Concurren millones de trabajadores en movilizaciones y paro general en España” 
La primera huelga general contra el Ejecutivo del socialista José Luis Rodríguez Zapatero movilizó a más de 10 millones de 
trabajadores, que se manifestaron en las calles de las principales ciudades del país contra la nueva política económica de la 
administración y, en concreto, contra la reforma laboral. El paro nacional fue evidente en la industria, el transporte, el sector 
del automóvil y la educación, si bien en el comercio y en la hostelería fue mínimo. Durante la jornada fueron detenidas más 
de 100 personas, la mayoría en Barcelona, donde se suscitaron duros enfrentamientos entre jóvenes anarquistas y la 
policía. La mayoría de los sindicatos del Estado español, liderados por los más representativos Comisiones Obreras 
(CCOO) y la Unión General de Trabajadores (UGT), paralizaron parcialmente el país en lo que fue la séptima huelga general 
en la historia. Los obreros y trabajadores sindicados convocaron al paro en respuesta al viraje en la política económica del 
gobierno español. El presidente Rodríguez Zapatero pasó de prometer que la crisis no afectaría a la política social a aprobar 
un duro plan de ajuste en el que redujo los salarios de los burócratas, congeló las pensiones y, lo que más molestó a los 
sindicatos, aprobó una reforma laboral por decreto en la que abarató el costo del despido y se plegó a las exigencias del 
empresariado. 
La Jornada, p.25, (Armando G. Tejeda) y Reforma, p.16 Internacional, (Luis Méndez). 

 
“Protestas en Europa” 
Europa vivió este miércoles una jornada de manifestaciones contra los planes de ajuste, con protestas de decenas de miles 
de personas en Bruselas y otros países. Unas 56 mil personas, según la policía, y más de 100 mil, dijeron los sindicatos, 
desfilaron al son de las vuvuzelas y con petardos en Bruselas, sede de las instituciones de la Unión Europea (UE), para 
exigir no a la austeridad. Pese a que no se constató ningún incidente durante la jornada, la policía detuvo a 218 personas. 
Los participantes procedían esencialmente de Bélgica y Francia, pero también de Alemania, Polonia y Eslovaquia. No hay 
que añadir a la crisis financiera una crisis social sin precedentes cuyo precio pagarían los asalariados, denunció el secretario 
general del sindicato francés Confederación General del Trabajo (CGT), Bernard Thibault. 
La Jornada, p.25, (De la Redacción) y Reforma, p.16 Internacional, (Inder Bugarin). 
 

“Bloqueos de carreteras en el sur de Chile en apoyo a mapuches en ayuno” 
Cientos de personas bloquearon hoy diversas carreteras en el sur de Chile en apoyo a los 37 presos mapuches que se 
mantienen en huelga de hambre desde hace 80 días en reclamo de la devolución de su territorio ancestral, mayor 
autonomía y la derogación de la ley antiterrorista heredada de la dictadura del general Augusto Pinochet (1973-1990), por la 
que son sometidos a juicios dobles en las justicias civil y militar. En medio de llamados de la Iglesia católica a buscar una 
salida a la crisis, los manifestantes cortaron los principales accesos a la ciudad de Temuco, zona de alta población 
mapuche. La protesta, que se produjo en el contexto de una creciente movilización solidaria de estudiantes, coincidió con la 
salida desde Temuco de una comitiva de mujeres mapuches que esperan reunirse este jueves con el presidente, el 
empresario derechista Sebastián Piñera, en La Moneda. 
La Jornada, p.30, (Enrique Gutiérrez) y La Jornada Morelos, p.8, (Agencias). 
 

“Avala ONU informe que condena a Israel por el ataque a la flotilla” 
El Consejo de Derechos Humanos de la Organización de Naciones Unidas avaló hoy el informe de una comisión 
investigadora que afirma haber encontrado “pruebas claras” para demandar a Israel por haber atacado a la flotilla 
humanitaria con rumbo a Gaza a fines de mayo, que causó la muerte de nueve personas. El consejo adoptó con 30 votos a 
favor y uno en contra –el de Estados Unidos– una resolución presentada por Pakistán en nombre de los 57 países de la 
Organización de la Conferencia Islámica (OCI), que pedía la aprobación de las conclusiones del informe. 
La Jornada, p.33, (Afp y Reuters) y La Jornada Morelos, p.9, (Agencias). 
 

“Justicia argentina ordena peritajes en el caso de los hijos ‘adoptados’ de la dueña de Clarín” 
La justicia federal de Argentina ordenó hoy realizar peritajes para determinar si sirven las muestras de sangre y saliva que 
entregaron el año pasado Marcela y Felipe, los hijos “adoptados irregularmente” durante la pasada dictadura (1976-1983) 
por la directora del diario Clarín, Ernestina Herrera de Noble, para tratar de comprobar o descartar que hayan sido robados a 
desaparecidos políticos. La juez federal de San Isidro, Sandra Arroyo Salgado, dispuso los peritajes ya que las muestras 
fueron entregadas en diciembre del año pasado a una oficina forense. Las muestras debieron ser entregadas al Banco 
Nacional de Datos Genéticos, como dispone la justicia, en lo que juristas describen como un obstáculo más de la directora 
del imperio mediático a la justicia y a las Abuelas de Plaza de Mayo que demandan conocer la verdad sobre el origen de 
Marcela y Felipe. 
La Jornada, p.32, (Stella Calloni). 


